

ББК 65+60+67

Э-40

Экономика. Социология. Право. №1(33) (2024). Брянск: БГУ, 2024. - Точка доступа: <http://profit-brgu.ru>

Размещено на официальном сайте журнала: 29.03.2024 г.

Председатель Редакционного совета:

Антюхов Андрей Викторович - доктор филологических наук, профессор, ректор ФГБОУ ВО «Брянский государственный университет имени академика И.Г. Петровского» (БГУ).

Главный редактор:

Бабич Оксана Викторовна - доктор экономических наук, доцент, директор НИИ ФиПИ БГУ.

Редакционная коллегия:

Алексеев Андрей Алексеевич - доктор экономических наук, профессор кафедры экономики и управления предприятиями и производственными комплексами, директор центра инновационного развития ФГБОУ ВО «Санкт-Петербургский государственный экономический университет»;

Артамонов Алексей Николаевич - кандидат юридических наук, доцент, доцент кафедры государственно-правовых дисциплин БГУ;

Бабосов Евгений Михайлович - доктор философских наук, академик, главный научный сотрудник Института социологии Национальной Академии Наук Республики Беларусь;

Голенкова Зинаида Тихоновна - доктор философских наук, профессор, заместитель директора Института социологии РАН по науке, руководитель Центра исследования социальной структуры и социального расслоения Института социологии РАН;

Горбачёв Александр Николаевич - кандидат юридических наук, доцент кафедры государственно-правовых дисциплин БГУ;

Горина Светлана Алексеевна - доктор экономических наук, профессор, генеральный директор ООО «Аудит и консультирование» (г. Москва);

Гостенина Валентина Ивановна - доктор социологических наук, доцент, заведующий кафедрой социологии и социальной работы БГУ;

Кара Игорь Степанович - кандидат юридических наук, доцент, доцент кафедры уголовно-правовых дисциплин БГУ;

Ковалева Наталья Николаевна - кандидат экономических наук, доцент, декан финансово-экономического факультета БГУ;

Ковальчук Юлия Александровна - доктор экономических наук, профессор, профессор кафедры менеджмента и маркетинга высокотехнологичных отраслей промышленности ФГБОУ ВО «Московский авиационный институт (национальный исследовательский университет)»;

Крутиков Валерий Константинович - доктор экономических наук, профессор, профессор кафедры экономики и управления ФГБОУ ВО «Калужский государственный университет имени К.Э. Циолковского»;

Курбонов Абдулхайт Каримович - доктор экономических наук, профессор, заведующий кафедрой экономического анализа и аудита Таджикского национального университета (г. Душанбе, Республика Таджикистан);

Мамедов Агамали Куламович - доктор социологических наук, профессор, заведующий кафедрой социологии коммуникативных систем ФГБОУ ВО «Московский государственный университет имени М.В. Ломоносова»;

Матюшкина Ирина Алексеевна - кандидат экономических наук, доцент, доцент кафедры экономики и управления БГУ (ответственный секретарь);

Омелин Виктор Николаевич - доктор юридических наук, профессор, главный научный сотрудник НИЦ №2 ФГКУ «Всероссийский научно-исследовательский институт Министерства внутренних ,

Российской Федерации» (г. Москва);

Рогова Елена Моисеевна - доктор экономических наук, профессор, профессор департамента финансов, декан факультета «Санкт-Петербургская школа экономики и менеджмента» Санкт-Петербургского филиала ФГАОУ ВО «Национальный исследовательский университет «Высшая школа экономики»;

Шилина Светлана Александровна - доктор социологических наук, профессор кафедры социологии и социальной работы БГУ.

В данном выпуске сетевого издания - электронного научного журнала «Экономика. Социология. Право.» представлены материалы ученых по указанным направлениям научных исследований. Журнал предназначен для научных работников, преподавателей, аспирантов и студентов высших учебных заведений.

Ответственность за точность фактологического материала, используемого в статьях, несут авторы.

© БГУ, 2024



Журнал и его метаданные лицензированы в соответствии с CC BY-SA

**ECONOMICS.
SOCIOLOGY.
LAW.**

№1 (33)

2024

BBK 65+60+67

E-40

Economics. Sociology. Law. No.1(33) (2024). Bryansk: BSU, 2024. - Access point: <http://profit-brgu.ru>

Posted on the official website of the journal: 29.03.2024 г.

Editorial Board Chairman:

Antyukhov Andrey Viktorovich - doctor of philology, professor, rector of I. G. Petrovsky Bryansk State University (BSU).

Editor in chief:

Babich Oksana Viktorovna - doctor of economics, professor, director of the research institute of fundamental and applied research, BSU.

Editorial Board:

Alekseev Andrey Alekseyevich - doctor of economics, professor of the chair of business economics and industrial management, director of the center for innovative development, St. Petersburg State University of Economics;

Artamonov Alexey Nikolayevich - candidate of juridical sciences, associate professor, associate professor of the department of state and law disciplines, BSU;

Babosov Evgeny Mikhailovich - doctor of philosophy, academician, head of the department, institute of sociology of the National Academy of Sciences of the Republic of Belarus;

Golenkova Zinaida Tikhonovna - doctor of philosophy, professor, deputy director for science of the institute of sociology of the Russian Academy of Science, head of the center for the study of social structure and social stratification, Institute of Sociology of the Russian Academy of Sciences;

Gorbachev Alexander Nikolayevich - candidate of juridical sciences, associate professor of the department of state and legal disciplines, BSU;

Gorina Svetlana Alekseyevna - doctor of economics, professor, director general of LLC «Audit and Consulting» (Moscow)

Gostenina Valentina Ivanovna - doctor of sociology, professor, head of the chair of sociology and social work, BSU;

Kara Igor Stepanovich - candidate of juridical sciences, associate professor, associate professor of the department of criminal law disciplines, BSU;

Kovaleva Natalia Nikolayevna - candidate of economic sciences, associate professor, dean of the faculty of finance and economics, BSU;

Kovalchuk Yuliya Aleksandrovna - doctor of economics, professor, professor of the department of management and marketing of high-tech industries of the Moscow Aviation Institute (National Research University);

Krutikov Valery Konstantinovich - doctor of economics, professor, head of the department of state law, Kaluga State University named after K.E. Tsiolkovsky(Kaluga city);

Kurbonov Abdulhait Karimovich - doctor of economics, professor, head of the chair of economic analysis and audit of the Tajik national University (Dushanbe, Republic of Tajikistan);

Mammadov Agamali Kulamovich - doctor of sociology, professor, head of the department of sociology of communication systems of the Lomonosov Moscow State University;

Matyushkina Irina Alekseevna - candidate of economic sciences, associate professor, associate professor of the department of economics and management of BSU (Executive Secretary);

Omelin Viktor Nikolayevich - doctor of law, professor, chief researcher of sic No. 2 FGKU «All-Russian Research Institute of the Ministry of Internal Affairs of the Russian Federation» (Moscow);

Rogova Elena Moiseevna - doctor of economics, professor, professor of the department of finance, dean of the faculty of St. Petersburg School of Economics and Management, St. Petersburg Branch of the National Research University Higher School of Economics;

Shilina Svetlana Aleksandrovna - doctor of sociology, professor of the chair of sociology and social work, BSU.

In this network edition - electronic scientific journal «Economics. Sociology. Law.» you can find materials of the scientists in these areas of research. The journal is intended to researchers, teachers, postgraduates and students of higher educational institutions.

The authors are responsible for the accuracy of the factual material used in the articles.

© BSU, 2024



The Journal and its metadata are licensed under CC BY-SA

СОДЕРЖАНИЕ

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НАУКИ

<i>Горина Т.В.</i> Особенности инновационной среды современного высшего учебного заведения...	9
<i>Игольникова И.В., Васин С.В.</i> Основные проблемы развития строительной отрасли в современной России.....	16
<i>Кютина И.И., Леонов С.А.</i> Недостатки цифровой рекламы.....	22
<i>Митюченко Л.С., Кузнецова М.В.</i> Искусственный интеллект как объект интеллектуальных прав.....	28
<i>Михалева О.М., Кашиникова В.В.</i> Современная миграционная политика России.....	35

СОЦИОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ

<i>Бабосов Е.М.</i> Специфика развития фундаментального социального института государства в XXI веке (на примере России и Беларуси).....	42
<i>Гостенина В.И., Чивильдеева О.О.</i> Социальный портрет современной российской семьи	48
<i>Жданова А.Э.</i> Об актуальности вовлечения молодежи в процесс развития городского пространства	55
<i>Шилина С.А., Шевченко К.П.</i> Мишель Фуко как основатель учения о дискурсе.....	64

ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ

<i>Блинова Ю.В., Утемова К.Е.</i> О некоторых проблемах правового регулирования маркетплейсов в России	71
<i>Вопилов Н.Н.</i> Кассационные акты судебных коллегий верховного суда РФ: своеобразный судебный прецедент или рекомендательная судебная практика	77
<i>Задорин М.В.</i> Организация правового воспитания в постсоветский период (90-х – 2000 годах) ..	87
<i>Родина Т.Ю., Забугина А.А., Усяков Р.А.</i> Демографическая проблема в России и пути ее решения, дополнительные меры поддержки многодетных семей.....	94

CONTENTS**ECONOMICS**

<i>Gorina T.V.</i> Features of the innovative environment of a modern higher education institution.....	9
<i>Igolnikova I.V., Vasin S.V.</i> The main problems of the development of the construction industry in modern Russia....	16
<i>Kiyutina I.I., Leonov S.A.</i> Disadvantages of digital advertising//.....	22
<i>Mityuchenko L.S., Kuznetsova M.V.</i> Artificial intelligence as an object of intellectual rights	28
<i>Mikhaleva O.M., Kashnikova V.V.</i> Modern migration policy of Russia.....	35

SOCIOLOGY

<i>Babosov E.M.</i> The specifics of the development of the fundamental social institution of the state in the 21st century (on the example of Russia and Belarus).....	42
<i>Gostenina V.I., Chivildeeva O.O.</i> The social wipe of the modern russian family.....	48
<i>Zhdanova A.E.</i> Article about the relevance of involving youth in the process of urban space development	55
<i>Shilina S.A., Shevchenko K.P.</i> Michel Foucault as the founder of the doctrine of discourse	64

LAW

<i>Blinova Yu.V., Utemova K.E.</i> On some problems of the legal regulation of marketplaces in Russia	71
<i>Vopilov N.N.</i> Cassation acts of judicial collegiums of the supreme court of the Russian Federation: a kind of judicial precedent or advisory judicial practice.....	77
<i>Zadorin M.V.</i> Organization of legal education in the post-soviet period (90s – 2000s).....	87
<i>Rodina T.Yu., Zabugina A.A., Usyakov R.A.</i> Demographic problem in russia and ways to solve it, additional measures to support large families	94